

LES ABEILLES PRENNENT LEURS QUARTIERS AU POLLINIARIUM SENTINELLE



NOUVEAUTÉ. Pédagogie. Le service des espaces verts de la ville de Limoges ne compte pas se reposer sur ses acquis. Le jardin de l'Évêché est enrichi de cinq ruches au niveau du pollinarium sentinelle, auquel on accède directement par le quai Louis Goujaud. Grâce à un partenariat avec un apiculteur de la région, des animations pédagogiques pourront y être développées. On y abordera, entre autres, la vie des abeilles, leur rôle dans la biodiversité et la production de miel. Ces visites seront tout d'abord destinées aux scolaires, mais pourront être proposées au grand public par l'intermédiaire de l'Office du Tourisme en cas de forte demande. ■



Estivités

JARDINS REMARQUABLES ■ A l'Évêché, les jardiniers ont fort à faire pour que les fleurs survivent à la chaleur

Les plantes aussi réclament à boire

Limoges abrite au cœur de la vieille ville un joyau végétal. Mais le jardin de l'Évêché est devenu difficile à entretenir par ces chaleurs caniculaires.

Lucile Preux

Trop chaud, trop froid, les écarts de température ne sont pas du goût des jardins publics. En ce moment, suite aux restrictions d'eau, l'arrosage y est interdit entre 8 et 20 heures. Depuis cet arrêté préfectoral, les jardiniers de l'Évêché se mobilisent pour que les visiteurs ne trouvent pas les pelouses desséchées et les fleurs fanées en arrivant.

Le service des espaces verts de la ville s'est vu contraint de faire venir ses employés dès 5 heures du matin jusqu'à 8 heures, puis de 20 heures à 22 heures. Le travail demandé est pourtant plus conséquent. Après un ou deux ans, les racines, normalement moins fragiles, régulent el-



CONTRASTE. Le végétal et le minéral se rejoignent à l'Évêché pour former un ensemble harmonieux. Les touristes affluent en nombre pour y admirer les 1.500 espèces répertoriées au jardin botanique. PHOTOS : GEORGES VERGNOL

les-mêmes l'apport pluviométrique. Désormais, à cause de la canicule et de l'absence de précipitations, les plantes qui n'ont pas encore trois ans doivent être arrosées.

Éviter la déshydratation

Ce n'est qu'à ce prix que les visiteurs profitent pleinement des trésors du jardin de sept hectares. La partie botanique, immense, abrite 1.500 espèces étiquetées selon le nom scientifique de la plante, sa famille, son origine.

Mathieu et ses amis, qui réalisent ensemble un tour de France touristique, sont venus visiter le jardin sur recommandation de connaissances Haut-Viennoises : « Le jardin est diversifié. La partie botanique est colorée, et le mélange entre les pierres de la cathédrale Saint-Étienne d'un côté et le végétal de l'autre, c'est vraiment joli. Les pelouses à la française donnent un beau panorama sur les alentours. Nous sommes arrivés par le quai Louis Goujaud. C'était plus

sauvage mais tout aussi plaisant ». L'atout principal du jardin se trouve en effet dans la diversité des ambiances. À côté du musée des Compagnons, on peut reconnaître cinq milieux naturels du Limousin reconstitués.

Une localisation idéale

Sylvie et Jean-Noël, un couple de Bretons en vacances dans la région, visitent l'exposition estivale des espaces verts, sur le thème du dahlia. « On en a entendu parler dans les guides. Le

jardin est vraiment rafraîchissant avec ses trois fontaines. Et l'exposition est une véritable explosion de couleurs » !

Ces expositions, qui changent de jardin chaque année, se préparent un an en amont grâce à une équipe de quatre personnes qui définissent le thème, le lieu et le contenu. Puis les structures métalliques ou en bois sont préfabriquées. L'installation sur le terrain nécessite dix personnes et l'intégralité des mois d'avril et mai.

Pour profiter pleinement du beau temps, la visite du jardin se combine à l'envi avec une balade sur les bords de Vienne ou dans le quartier historique de la Cité. ■

➔ **À savoir.** Gratuit. Ouvert jour et nuit. Accès handicapés. Chiens interdits.

VISITES GUIDÉES

En journée. La "promenade au jardin : d'allées en dahlias", proposée par l'Office de tourisme, permet de découvrir l'exposition temporaire "Le dahlia dans tous ses éclats" (Les 14 et 28 août de 15h30 à 17h).

En soirée. Le "parcours de lumière côté jardin" se déroule de nuit dans les allées du jardin botanique pour en apprendre davantage sur les vertus des plantes (les 6 et 20 août de 21h30 à 23h, et le 5 septembre de 21h à 22h30).

Renseignements. Rendez-vous sur le parvis de la cathédrale. Tarif plein : 6 €. Tarif réduit chômeurs et étudiants : 4 €. Réservations au 05.55.34.46.87.

Limoges



PRATIQUE. Les plantes aux vertus thérapeutiques et les plantes protégées sont présentées sur la terrasse inférieure du jardin.



EXPO. Un dahlia flamboyant.



POTAGER. Des herbes et des légumes sont disponibles gratuitement.